

tiene una fortaleza bastante poderosa, y la Unión Socialista Interuniversitaria, es para usar un americanismo, toda una institución.

El mejor elemento de la joven América está en pugna con la adoración del Todopoderoso Dollar, excluyente de más altas y mejores cosas de la vida. Este es el signo más prometedor de los tiempos. La juventud es siempre generosa, y el americano joven y educado está por un ideal más elevado que el mero lucro.

### James Keir Hardié.

Diputado de Merthyr en la Cámara de los Comunes, fundador del "Independent Labour party" de la gran Bretaña.

\* \* \*

La tendencia actual de la juventud universitaria créola encaminada hacia el realismo. El período romántico terminó ya definitivamente.

El realismo de nuestros jóvenes es con sobrada frecuencia, exagerado, rastrero y con vistas demasiado marcadas al "affairisme" yanqui; pero los temperamentos generosos y enamorados de la nobleza y del ideal—y estos abundan en las razas que pueblan la América latina—no pueden por menos que encontrar en el espíritu realista el equilibrio y la fuerza práctica que realizan las grandes cosas y verifican el idealismo haciéndole fecundo.

Soy de opinión que las ideas de libertad y de progreso han hecho mucho camino entre la juventud de nuestros días.

### Paúl Gille.

Profesor de la Universidad de Bruselas.

\* \* \*

El concepto de la autoridad está en baja, y el de la libertad va siempre ganando terreno.

En las ciencias, en las artes, en la educación, nótase por todas partes cómo la idea antiautoritaria prevalece y domina. Y la juventud busca la libertad y es antiautoritaria, porque no se preocupa de la "assiette

au beurre" como los ancianos, que la comprenden bien pero que tratan de aprovechar la vida.

No obstante, noto bien claramente que hay también en la juventud una fuerte corriente religiosa, pero esto es porque confía alcanzar más pronto su objeto viendo que esa corriente promete mayores ventajas, pues los gobiernos, recelosos de la práctica libertaria que arrancará de sus manos el poder que procuran conservar, hacen todo lo posible por continuar siendo los amos y se apoyan en la juventud proporcionándola buenos puestos y grandes provechos. Y la juventud—por lo menos una gran parte de ella—pierde su entusiasmo y es bastante hipócrita para ocultar sus ideas, con la mira de hacerse una buena posición.

Pero a nada conduce esto, pues solamente la libertad y el progreso domeñarán al mundo capitalista, para darnos una sociedad libre, de bienestar y de solidaridad.

### F. Domela Nieuwenhuis.

Leader de los revolucionarios holandeses.

\* \* \*

Puede bien compararse la actual juventud portuguesa con aquella juventud heroica, ardiente, entusiasta, fascinada, con aquel batallón sagrado, con que Pericles engrandeció su gloriosa Atenas.

Si la república portuguesa no tuviese otro sustentáculo, para ampararla e imponerla al respeto del mundo civilizado, ya estaría suficientemente garantida con el apoyo de esa luminosa falange que representa aún más que el sentimiento, que convierte una patria en invencible, porque representa también la ciencia que caracteriza la política moderna.

### Magalhaes Lima.

Senador de la república portuguesa.

\* \* \*

La generación actual está mucho mejor preparada que la nuestra, tan-